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L ' E D I T O  D U  P R É S I D E N T
Comme le temps passe vite, nous voilà déjà au mois de juillet !
Avec l’arrivée de Mathieu début mai, en tant que responsable de la
plateforme des produits secs (cf article ci-après), notre équipe de
salariés est désormais au grand complet et l’on voit tout de suite que
çà pulse !
Les 19, 20 et 21 juin, nous avons reçu la visite de l’auditeur de la FFBA
qui a ausculté la BA73 sous toutes ses facettes (appros, distribution,
hygiène et sécurité alimentaire, sécurité du bâtiment, finance,
organisation, communication, etc …). Examen réussi, l’auditeur a pu
vérifier que la maison était bien tenue et que nous avons pris les
bonnes dispositions pour corriger les petits dysfonctionnements
résiduels …
Le nombre de nos bénéficiaires continue malheureusement
d’augmenter. Nous sommes dorénavant à 4.250 bénéficiaires par
semaine en avril/mai vs 4.000 en début d’année et 3.600 en moyenne
en 2022. A côté de cela, nos ramasses en produits frais continuent de
baisser, sauf pour les fruits et légumes où, en l’espace de quelques
jours, nous pouvons passer d’une situation de manque à une situation
de surstock.
Pour pallier cette baisse des approvisionnements (ramasses et FSE+),
nous allons sans doute faire comme les autres BA, c’est-à-dire
procéder à des achats de produits alimentaires. Pour cela, une
demande de subventions exceptionnelles a été adressée aux services
de l’Etat fin juin.
Comme vous avez pu le lire dans la presse, la BA73 a reçu une facture
de 51.747 € de Total Energies pour l’électricité des 3 premiers mois de
l’année. Après réclamation et après avoir pu joindre (le 18 juin) le
service clients entreprise de ce fournisseur, nous devrions recevoir un
avoir de l’ordre de 28.000 € en application du tarif moyen annuel de
280 €/MWh imposé par l’Etat pour les TPE … et donc pour les
associations.
J’ai alerté nos 6 élus savoyards de l’augmentation significative de la
précarité alimentaire (document du CREDOC de mai 2023 attestant
que 16% des français de mangent plus à leur faim, soit plus de 10
millions de personnes) et des difficultés touchant les associations (cf
les points soulevés dans cette édito). Le jour même de mon alerte,
notre sénatrice faisait un courrier de 2 pages à Madame la 1ère
Ministre reprenant point par points l’ensemble des sujets soulevés, y
compris la problématique de la TVA non récupérée par les
associations contrairement aux PME ou TPE, ce qui représente de
l’ordre de 40.000 € pour la BA73 !
Je ne vais pas vous embêter plus longtemps avec ces questions de
gros sous et vous souhaite à toutes et à tous un très bel été.

Philippe BREUVART
Président

Toute l'équipe vous souhaite un bel été

L ' A S S E M B L E E  G E N E R A L E  D U  2 1
A V R I L  

Ce sont plus de 80 bénévoles, représentants des
associations partenaires et représentants des
collectivités locales qui ont participé à notre
assemblée générale annuelle du 21 avril. Après la
présentation des rapports d'activité, moral et
financier, l'accent a été plus spécialement mis sur
l'augmentation du nombre de bénéficiaires toutes
associations partenaires confondues, la baisse
continue des ramasses et la diminution attendue
des produits FEAD à l'horizon 2024. Une situation
économique nationale inquiétante qui entraîne
inévitablement la paupérisation d'une population
"nouvelle" qui jusqu'alors n'avait pas encore eu
recours à l'aide alimentaire. 
C'est sur ces constats que Luc BERTHOUD (Maire
de la Motte Servolex) et Thierry REPENTIN (Maire de
Chambéry) ont rebondi en félicitant les
associations caritatives qui rendent un service
considérable aux collectivités grâce à l'implication
et l'engagement des bénévoles, soulignant ainsi les
valeurs qu'ici nous partageons. 
C'est sur une note plus gaie que les rapports
financiers ont élevé notre ligne d'horizon avec un
budget qui se clôture avec un excédent de 25 000
€.
Les questions d'ordre plus général et/ou statutaire
ont été abordées avant que nous passions aux
débats plus festifs préparés par l'équipe de GO
ordinairement affectée à ces tâches et qui, il faut
bien l'avouer, nous régale à chaque fois en faisant
preuve de grande ingéniosité culinaire pour donner
aux quelques produits sauvés pour l'occasion toute
leur saveur. 
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F O C U S  M E T I E R  :  M E M B R E  D U
B U R E A U

Souvent critiquée, parfois adulée mais jamais
égalée -toute candidature est acceptée-, voilà
une définition un peu restrictive de la fonction
"membre du bureau". A pied d'oeuvre quasi en
permanence, cette bande de joyeux(ses)
retraité(e)s -Philippe, le Président, Sylvie, Vice-
Présidente, Patricia, Vice-Présidente, Martine,
Secrétaire, Geneviève, Tésorière/comptable, 
 Patrice, chargé de com et Serge, référent
sécurité/matériel- a fait ses classes avant
d'intégrer la fonction. Qu'ils/elles soient
passé(e)s par les fruits et légumes, le frais, le
sec, le transport, l'administratif, ils/elles ont
tou(te)s mis les mains dans le cambouis pour
comprendre et défendre les valeurs qui sont les
nôtres.
A chacun son poste et son rôle mais pas de
véritable hiérarchie. Une ligne d'horizon
commune, des points de divergence certes, des
discussions et  des échanges bien sûr, des
compétences, des responsabilités, de la
disponibilité, un travail en réseau et pour ceux
d'entre nous qui n'ont pas l'opportunité d'être en
"présentiel" plusieurs matinées, on adopte le
télétravail. Ambassadeur de la BA au niveau
local, départemental et régional, les gilets
orange "du bureau" mènent sans relâche des
actions visant à améliorer, relayer, fédérer. Tenir
un budget, communiquer, "réseauter", collecter
et bien d'autres tâches souvent invisibles mais
qui toutes contribuent à améliorer le service
rendu à une population démunie et dont la
paupérisation ne fait qu'accroître. 
Alors oui, on ne les croise pas tous les jours pour
certains mais ils ont une vue "encyclopédique" de
la vie à la BA. 
Alors oui, pour certains ils n'ont pas les mains et
les pieds sur la plateforme.
Alors oui...
Mais non, ils ne sont pas dans leur tour d'ivoire,
ils sont abordables et contactables. Ils sont tout
simplement là où leur fonction les amène.  
Et n'oublions pas que ce sont des bénévoles
parmi les 140 que nous sommes ! 
Leurs photos (les vraies) sont sur le
trombinoscope. 

 
 

A U D I T  D E  L A  F F B A  -
J U I N  2 3

A l'édito du Président qui faisait
un bref compte-rendu de l'audit,
ne soyons modestes et acceptons
les félicitations de l'auditeur
(dont le rapport préliminaire nous
est parvenu le 30 juin). Certes
quelques recommandations mais
une bonne note pour une équipe
complète, expérimentée et un
travail dans une excellente
ambiance. Une excellente santé
financière, une bonne couverture
au niveau du département...bref
peut mieux faire sur certains
points mais à encourager ! Merci
à tous. 

C O N S E I L
D ' A D M I N I S T R A T I O N

Le vendredi 26 mai, les membres
du conseil d'administration se sont
réunis pour aborder les sujets du
trimestre. Le bureau a été réélu à
l'unanimité et Jean-Paul VILLARD a
fait son entrée dans cette
instance. Le Président a ensuite
déroulé les sujets d'ordre
organisationnel, financiers,
budgétaire, et les évènements des
premiers mois de l'année. 

T R O M B I N O S C O P E . . .
V E R S I O N  2 0 2 3

 Il est terminé et affiché en salle
de pause. Il sera mis à jour
régulièrement en fonction des
arrivées et des départs.
Merci à vous tous pour votre
participation à ces ateliers
photos

. 

 Vous étiez quelques uns les 26 et
27 mai à participer à notre grande
collecte en collaboration avec
@Règles Élémentaires pour aider les
4 millions de femmes en situation de
précarité menstruelle !
 Grâce à votre mobilisation, nous
avons pu remettre le sujet de la
précarité menstruelle au centre du
débat et échanger sans tabou !
Bénévoles, donateurs ou simples
curieux, merci de nous avoir aidé à
#ChangerLesRègles
La collecte  sur le magasin Leclerc
de Drumettaz a rapporté 228 kg de
produits et 3 130 € en numéraire. 

C O L L E C T E
P R E C A R I T E

M E N S T R U E L L E

https://www.facebook.com/hashtag/changerlesr%C3%A8gles?__eep__=6&__cft__[0]=AZWUlDf4g6m3y3SonIgs-9Gfyzo9mutnmf8FUIa7eoSV8D57J0orIwblRfRDQi1OKuCwfFDJgcl-mBAKq_0uFJ-kwlvOfkasi6SGb-90_2L9bixRT2R7OLo0yvcT4kVZcGzTyrpTkQW2IrJy-ZWjEvblcbSn1ULnHSZNEEhqLyJyEXbsvYXvVFA7DX7KpM1EeNo&__tn__=*NK-R
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L E  P E T I T  D É J E U N E R
D E  M O N  C O P A I N  

Le compte est bon : 7 tonnes, 161
établissements collectés et la
palme est revenue cette année au
Collège de Moutiers avec 223 kg
de denrées récoltées.
40 élèves et leurs
accompagnateurs ont été reçus en
"invité vedette" le jeudi 22 juin
dans les locaux de la BA.
Après une visite de nos locaux, une
collation "sucrée" attendait les
récipiendaires qui ont pu échanger
avec nos bénévoles présents. 

V I S I T E  D U  C O L L E G E
L O U I S E  D E  S A V O I E   

'C'est régulièrement que nous
rencontrons les élèves du Collège Louise
de Savoie soit dans le cadre de
l'opération "Le Petit déjeuner de mon
copain", soit pour les "Boites de Noël
Solidaire" et c'est naturellement que
nous les avions invités à visiter la banque
alimentaire.
Chose faite le 8 juin ! le groupe école et
la team com ont reçu une quinzaine
d'élèves accompagnés de deux
professeures. Avant d'entamer la visite
des locaux, un pot de bienvenue a été
préparé et apprécié par cette jeunesse
très intéressée par les problèmes actuels
de gaspillage alimentaire. Des échanges
d'expérience ont même été abordés ! 
Un vrai moment convivial qui a été
largement apprécié. 

C O L L E C T E  M A G A S I N
B I O C O O P

Les 8 et 9 juin 2023, La Banque
Alimentaire de Savoie et les magasins
Biocoop ont organisé  une grande
collecte Bio Solidaire qui rassemble
des acteurs engagés pour l’accès à
une alimentation de qualité
pour tous ! Nous avons comptabilisé
144.21 € de don marchandise pour le
magasin Casabio Quai de la Rize et
55.12€ en chèque, et 206.14€ de don
marchandise pour le magasin Biocoop
Faubourg Maché et 72.53€ en chèque.

Q U E L Q U E S  N O U V E L L E S
D U  C S M B H B  

L’équipe de Chambéry a brillamment
terminé l’année avec une qualification
pour l’Europe ! L’avant-dernier match au
Phare qui s’est soldé par une nette
victoire sur Limoges ( 31 à 27 ) a permis à
l’équipe d’Erik MATHE de valider son billet
pour les joutes Européennes.
Après un dernier match très serré à
Montpellier, soldé par une défaite d’un
petit but à la dernière minute, les joueurs
sont partis pour des vacances bien
méritées. Le partenariat entre le fonds de
Dotation du Club et la Banque
Alimentaire a permis de récolter cette
saison 1075 € et sera reconduit l’année
prochaine.
Dès le programme connu et affiché, vous
pourrez réserver vos places auprès de la
Team Com ou Véronique .
*Pour rappel , pour toute place achetée 9
€, 5€ sont reversés à la BA 
La remise du chèque a eu lieu le mardi 28
juin en présence de la Team Com et du
manager de la Team Chambé. 

E T  L E S  A S S O S . . .

 
Bauges Solidarité (vu par nos C.A.R.
bénévoles chargées d'animer les
réseaux) 

Pour Marie Hélène Del Degan et son
équipe, contribuer à l’alimentation de 50
bénéficiaires n’est pas suffisant. En plus
du soutien financier des pouvoirs publics,
plusieurs actions, en lien avec le Secours
Populaire et Emmaüs, sont organisées
pour financer des sorties estivales, des
bons d'achats alimentaires, d’essence de
gaz, des aides pour l’abonnement aux
clubs sportifs et l’achat matériel de
sport des enfants, ou encore une aide
pour le paiement cantine.
Si les denrées alimentaires proviennent
principalement de la BA, le système de
 « pain suspendu" permet de fournir du
pain du jour aux bénéficiaires  (lors de
l’achat d’un pain, le client peut payer
plus et la somme récoltée servira à
approvisionner l’asso par du pain frais) ;
d’autres commerces des Bauges
proposent 
« l’arrondi » : micro dons des clients qui
seront convertis en bons d’achat. Des
partenariats originaux qui méritent d’être
soulignés et pourquoi pas développés.

E T  S I  O N  P A R L A I T  D U
D E V E L O P P E M E N T

D U R A B L E  !  
Vous êtes nombreu(e)x à nous
interroger sur le tri des déchets à la
BA et notamment sur la destination
des papiers, cartons, verres,
plastiques qui remplissent
actuellement nos containers. 
Avec quelques unes nous avons
évoqué la possibilité de monter un
petit comite "développement
durable" qui pourrait réfléchir à ce
projet et prendre l'attache de notre
partenaire Grand Chambéry afin
d'envisager des solutions éco-
logiques-nomiques-responsables.
N'hésitez pas à nous contacter si
vous êtes intéressé(e)s. A plusieurs
on va plus loin !
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Je m'appelle Mathieu Reginensi, j'ai 27
ans. Originaire de Marseille, je suis venu
découvrir les montagnes avec ma
compagne. Installé depuis fin avril dans
la région, je vous apporte mon accent du
sud et ma bonne humeur! Avec mon petit
gabarit (1m93 pour 95kg), vous ne
pouvez pas me rater dans l'entrepôt!

LES NOUVEAUX SALARIES

Je m'appelle Olivia Charrin, j'ai 21 ans.
Je suis en service civique à la BA73
jusqu'en novembre pour valider mon
Master dans le secteur de l'humanitaire.
Je vis à Grenoble et me lève avant le
soleil tous les matins pour être à
Chambéry à 6h45!

A U D I T  D E  L A  F F B A  -
J U I N  2 3

A l'édito du Président qui faisait un bref
compte-rendu de l'audit, ne soyons
modestes et acceptons les félicitations
de l'auditeur (dont le rapport
préliminaire nous a été adressé le 30
juin). Certes quelques
recommandations mais une bonne note
pour une équipe complète,
expérimentée et un travail dans une
excellente ambiance. Une excellente
santé financière, une bonne couverture
au niveau du département...bref peut
mieux faire sur certains points mais à
encourager ! Merci à tous. 

9 E M E  E D I T I O N  D E
L ' O P E R A T I O N  C H E F S  D E

C O E U R  
Le Chef étoilé savoyard Julien MACHET
remet le couvert pour cette 9ème
édition qui se tiendra le Lundi 2
octobre dans la salle La Savoyarde de
Montmélian. Comme la précédente
édition, nous ferons appel à des
"petites mains bénévoles" pour les
ateliers décoration.  

L E S  A R R I V E E S  E T  L E S
D E P A R T S  

Les arrivées :
Dida L : fruits et légumes
Christian N. : fruits et légumes
Shabeer K : fruits et légumes
Arnold K : fruits et légumes
Samy N : polyvalent
Chloé T : polyvalente
Elisabeth : prépa sec
Laetitia : polyvalente 
Bienvenue à eux ! 

Les sorties : 
Françoise L. 
Danielle D

Belle continuation ! 

B A R B E C U E  D U  3
J U I L L E T

Et oui, la pluie a arrêté le pélerin qui
était dans une premier temps invité le 30
juin, dernier jour de cette demi-année. 
Mais ce n'était que partie remise puisque
le soleil a de nouveau éclairé de ses
chaleureux rayons le parking de la BA le
lundi 3 juillet à midi. 
C'est notre collègue Patrick qui a ouvert
les discours en invitant, dans une
imitation parfaite de deux ex-présidents
de la république, notre Président
Philippe à prononcer les mots de
bienvenue !  
Une cinquantaine de bénévoles, nos
salariés et les jeunes SNU et PASS se
sont régalés autour d'un barbecue
organisé dans une ambiance
chaleureuse et festive par la
traditionnelle équipe de GO.

 

Les 24.25.26 novembre aura lieu la
collecte nationale d'automne. Réservez
d'ores et déjà votre weekend. 

A G E N D A


